

N°9 dimanche 16 novembre 2025
33ème dimanche du TO – Année C

Dilexi Te

Alors qu'à Rome, le pape accueille le jubilé des Pauvres et que, ce dimanche, nous vivons la Journée mondiale des pauvres, c'est l'occasion pour nous de découvrir l'exhortation apostolique de Leon XIV *Dilexi Te, (je t'ai aimé)*.

A travers ce texte, Léon XIV nous rappelle que « la charité n'est pas une voie facultative, mais le critère du vrai culte ».

En effet, les pauvres sont le lieu de rencontre du Christ, un lieu de conversion, ce qui signifie que la charité n'est pas la conséquence de notre foi, mais EST notre foi. Nous sommes ainsi invités à ne pas regarder les pauvres comme « un problème social » dont il faudrait s'occuper. Nous n'avons pas le droit de les considérer comme les objets d'une charité aux accents paternalistes. En effet, les pauvres sont des sujets, des personnes dignes d'être écoutées et surtout, elles nous évangélisent , « c'est une expérience surprenante attestée par la tradition chrétienne quand nous nous rendons compte que ce sont précisément les pauvres qui nous évangélisent ». Les Ecritures nous montrent que Dieu a fait le choix de la pauvreté : la Bonne Nouvelle est annoncée d'abord aux pauvres et c'est à travers eux qu'elle nous est adressée.

Le pape nous rappelle ainsi que les pauvres doivent être placés au cœur de notre mission ecclésiale car « la pire discrimination dont souffrent les pauvres est le manque d'attention spirituelle ». Dans son texte, le pape dénonce certaines croyances laissant penser que le bonheur se trouve dans l'accumulation de richesses allant jusqu'au mépris des plus faibles. Aussi nous demande-t-il « de nous engager davantage à résoudre les causes structurelles de la pauvreté » car la lutte contre la pauvreté ne peut passer que par un changement de mentalités et donc une conversion du cœur. Enfin, le pape Léon nous incite à pratiquer l'aumône, qui ne doit pas être vu uniquement comme un simple don matériel mais comme une voie de purification puisque « les offrandes, lorsqu'elles naissent de l'amour, non seulement soulagent les besoins du frère, mais purifient également le cœur de celui qui donne, s'il est disposé à changer ».

Rappelons-nous que « l'Église n'est pleinement épouse du Seigneur que lorsqu'elle est également sœur des pauvres », et ne restons pas indifférents aux pauvres afin que notre foi ne soit pas vide de sens !

La quête impérée du Secours Catholique
dimanche 16 novembre 2025 coïncide avec
la 9^{ème} édition de la Journée Mondiale des Pauvres
sur le thème « Seigneur mon Dieu, Tu es mon espérance » (ps 71, 5)

Comme chaque année en cette journée nationale des pauvres, nous venons vers vous pour solliciter votre générosité. Vos dons vont nous permettre de poursuivre nos actions de solidarité auprès des plus pauvres.

Notre force au Secours Catholique c'est d'être un service de l'Eglise.

Nous savons que nous pouvons compter sur vous pour nous soutenir et chaque année vous répondez présents à nos demandes. Nous vous en remercions.

Nous pourrions, comme à l'accoutumée, énumérer toutes les actions que nous avons menées au cours de l'année - vous en trouverez les principales listées au dos du flyer que nous vous avons remis à l'entrée de l'Eglise - mais nous avons préféré vous parler en quelques mots de deux évènements majeurs qui devraient nous faire changer notre regard sur la pauvreté :

- Tout d'abord, la sortie imminente du trentième rapport du Secours Catholique sur l'état de la pauvreté, qui porte sur son évolution au cours de ces trente dernières années. Sans en dévoiler son contenu nous pouvons toutefois dire qu'entre 1995 et aujourd'hui la pauvreté après avoir diminué pour atteindre un minimum autour des années 2015/2016 a à nouveau progressé pour retrouver aujourd'hui son niveau d'il y a trente ans. Ce qui diffère entre ces deux dates ce sont les causes qui la génèrent qui sont différentes, et la façon dont elle se caractérise aujourd'hui.

Pour lutter efficacement contre la pauvreté il vaut mieux l'observer, pour mieux la mesurer, pour mieux agir. En cela le rapport du Secours Catholique apporte ce focus indispensable.

La lutte contre la pauvreté est un enjeu crucial de démocratie et de cohésion sociale

- L'autre évènement est l'exhortation apostolique « Je t'ai aimé » de Léon XIV (Dilexi Te) dans laquelle il place les pauvres au cœur de la foi. Comme le dit Jean Claude Caillaux dans la Croix : « ... Le pauvre est celui qui fait l'unité. Il permet que nos différences et divergences s'estompent Et c'est pour cela que nous avons tendance à le fuir. Il fait l'unité et nous n'en voulons pas ! Cela vaut pour nos Eglises comme pour la société française. Le pauvre est le moteur ... mais aussi l'horizon de nos vies. Grace à lui nous devenons capables de vivre dans la paix. »

En cette année de l'Espérance, souhaitons que ces deux évènements, en transformant le regard que nous portons aux pauvres soient le point de départ d'une société plus juste, plus solidaire et plus fraternelle.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre générosité.
Quête en sortie de messe.

➤ Rejoignez le premier parcours de l'année Esprit Saint en petit groupe : « Découvrir l'Esprit Saint dans la Bible »

Prochaine rencontre en présentiel

Mardi 18 novembre à 20h30 au CAP



➤ LE CAFÉ FRATERNEL, C'EST LA SEMAINE PROCHAINE, SAMEDI 22 NOVEMBRE

Le café fraternel devant l'église Saint Quentin continue!

Venez écouter les gens du quartier

RDV à 15h pour les préparatifs et de 15h30 à 17h, c'est le temps de l'accueil.

SPÉCIAL JPO (JOURNÉES PAROISSIALES OUVERTES)

En vue de la préparation des JPO de la paroisse de mars 2026

(du mardi 24 au dimanche 29 mars),

une présentation aura lieu

samedi 6 décembre à 14h à Saint Quentin les sources

DEUX JOURNÉES JPO DE NOËL

SAMEDI 6 DÉCEMBRE

Église St Quentin les Sources

▪ 15h : chants de Noël, vin chaud et animations joyeuses

▪ 20H15 : SOIRÉE CIEUX OUVERTS



Né en 1968 dans une famille athée, Laurent a grandi dans la violence et la peur.

Son père alcoolique semait la terreur au sein du foyer. La mort a souvent frôlé sa vie.

Il part travailler comme agent de la RATP pendant 30 ans. Mais un matin de janvier à 7h précises, au cœur du désespoir,

L'impossible s'est produit.

En un instant,
la haine a cédé au pardon,
la douleur à la paix,
la nuit à la lumière.



SAMEDI 13 DÉCEMBRE

Église Saint Victor de 10h à 18h

TEMPS D'ACCUEIL FRATERNEL

Venons nombreux accueillir les habitants du quartier dans notre belle église Saint Victor lors du marché de Noël de la ville de Guyancourt

Exceptionnellement messe à 9h30 à SV

Jeunes

➤ **CAMP SKI FRASSATI 2026** : EN mars prochain, les Pères Adrien et Géraud emmènent 51 lycéens skier sur le domaine de Châtel.

Le camp rassemblera les paroisses de ND de l'Espérance et de Montigny-Voisins et sera accompagné par 11 éducateurs, dont 2 prêtres.

Dates: du dimanche 1er mars au samedi 7 mars.

Prix: 580€ par jeune (le prix ne doit pas être un frein ! Si besoin, contactez le père Géraud). Pour s'inscrire : à partir du samedi 8 novembre à 9h, en se préinscrivant auprès du père Thibault : thibault.sajous@ndfrat78.fr

Des cours de ski seront proposés pour les éventuels débutants.

Quelques places sont disponibles pour notre paroisse. Les premiers inscrits auront plus d'assurance de partir.

➤ **RENCONTRE EUROPÉENNE DE TAIZÉ** Des milliers de jeunes chrétiens de toute l'Europe sont attendus **du 28 décembre au 1er janvier prochain à Paris et en IDF**. Ceux d'entre nous qui le peuvent sont invités à héberger deux jeunes adultes (nul besoin de lit !) durant ces 4 nuits, ou à offrir une aide ponctuelle. La communauté de Taizé, « signe concret de réconciliation entre chrétiens divisés », nous offre l'occasion de servir et de témoigner de l'hospitalité au nom du Christ. Répondons à son appel ! Contact : Raphaël MARTINEZ 06.61.53.16.49. Info paroisse : père Thibault 07 82 28 69 95

Solidarité

➤ **SOLIDARITÉS NOUVELLES POUR LE LOGEMENT (SNL)** vous invite le **dimanche 30 novembre** à un concert avec la chorale « **St Quentin Gospel** » de 11h à 12h30 en vue du financement de nouveaux logements pour loger des familles en difficulté sur St Quentin Est.

Lieu : Salle Jacques Brel, 4 rue de la Mare aux Carats, Montigny- le-Bretonneux
Entrée : 15€, -12ans 10€, -5 ans gratuit.

Réservation sur **Helloasso St Quentin Gospel** ou sur place.

Contact : Jean-Claude FRÉNEAUX 06 75 70 42 51 jc.freneaux@wanadoo.fr



➤ Il est toujours temps de donner votre participation pour l'année 2025 soit en ligne, par carte bancaire : www.catholique78.fr , soit par chèque à l'ordre de l'Association Diocésaine de Versailles (ADV) (enveloppes au fond des églises)



Vos dons en action :

<https://www.catholique78.fr/wp-content/uploads/2025/10/le-journal-denier-78-2025-bat-web-page.pdf>

Agenda paroissial

DIMANCHE 16 NOV	2 ^{ème} dimanche Esprit Saint à 10h30 au CAP Déjeuner des nouveaux
MARDI 18 NOV	20h30 au CAP : Parcours Année Esprit Saint
OBSÈQUES	19/11 à SV : Michèle FERRERO